
DISCURSO PARA A SOLENIDADE DOS NOVOS ADVOGADOS DA OAB PARÁ 

 

 Adv. Maria Natalina Maciel Cuimar 

 
Boa tarde todos e a todas! 

 

       Meus cumprimentos ao presidente da seccional 0AB/PA Dr Eduardo 

Imbiriba, em nome do qual saúdo toda a diretoria da Ordem aqui presente, e a todos 

os convidados que fazem parte da seccional OAB/PA. 

 Com elevada estima, saúdo os respeitáveis pais, amigos e familiares que 

enriquecem este auditório.  Além disso, é com grande satisfação que estendo meus 

cumprimentos aos colegas, cuja representação assumo com responsabilidade e 

orgulho, neste significativo momento de entrega das credenciais de ADVOGADOS E 

ADVOGADAS PARA OS QUADROS DA OAB-PA 

Inicialmente, desejo expressar minha profunda honra ao ser convidada para 

representá-los neste ato solene.  Agradeço a todos os doutores e nobres colegas aqui 

presentes.  Acima de tudo, agradeço a Deus.  Confesso que fiquei surpresa ao receber 

a grande responsabilidade de representá-los nesta respeitável tribuna. 

 Hoje voltei a minha infância, revisitei com orgulho minha história e tomada de 

emoção debrucei-me sobre minha trajetória até o presente momento. 

  Lancei um olhar acolhedor e protetor sobre a menina negra que começou a 

trabalhar na roça aos cinco anos de idade, cheguei a sentir novamente a água gelada 

do igarapé em minha pele, local onde ficava por horas a descascar mandioca para 

ajudar meus pais na produção de farinha. 

Com muito afeto e carinho visitei a adolescente que vendia chopp e bolo na 

porta das escolas, não tive como conter as lágrimas, ao recordar da menina filha de 

lavradores analfabetos, que tinha 10 irmãos, e naquela época tinha como sonho poder 

comer um pão sozinha, mais que aprendeu desde muito cedo  a dividir aquele pão 

com mais 10 crianças, a adolescente esperançosa que para aprender a ler tinha como 

caderno a areia do quintal e um graveto como lápis, este foi seu primeiro material 

escolar. 



 

Com olhos repletos de emoção, revivi a jornada da adolescente negra que 

desembarcou em Belém do Pará, tal como tantas outras, deixando o interior para se 

empregar na residência de uma família, em troca de alimentos, roupas e um lugar 

para dormir. Foi somente em uma aula de Direito do Trabalho, que verdadeiramente 

compreendeu que o que viveu na pele, foi o trabalho infantil doméstico, análogo a 

escravidão.  

 

Hoje, diante de todos vocês, ilustres Doutores, a mulher negra que vos 

representa é o resultado da educação pública.  Mesmo ingressando tardiamente, ela 

conquistou sua segunda graduação. 

 

 Enxergava a carreira jurídica como algo inatingível, e hoje, ainda custa a 

acreditar que realmente chegou até aqui.  

 

Assim como tantos de vocês presentes, cada um com sua narrativa e trajetória, 

ela compreende que a vida é uma jornada repleta de desafios, com altos e baixos. 

  

Contudo, é nos desafios que enfrentamos que encontramos nossa verdadeira 

essência, moldando-nos e impulsionando-nos a crescer de maneiras que nem 

poderíamos sequer imaginar.  

 
Neste momento solene de posse, como novos advogados é impossível não 

evocar as jornadas íntimas, que cada um de nós atravessou para alcançar este ponto. 

 
A batalha incansável, a concentração ferrenha, o propósito inabalável, o sonho 

pulsante e a jornada para alcançar a aprovação no exame de ordem, são feitos que 

merecem uma admiração profunda.    

 

Para alguns, a conquista da aprovação foi uma jornada relativamente tranquila, 

mas para outros, foi um autêntico desafio, que por vezes parecia quase insuperável. 

 



Depois que conseguimos a tão sonhada aprovação, no famigerado exame de 

Ordem, experimentamos um alívio avassalador, vencemos a FGV, respiramos felizes, 

passamos pela “prova de fogo”. 

Que sensação maravilhosa, que orgulho sentimos, agora quando nos 

perguntarem “tu és advogado com OAB?  Tu já tens a carteira?  

 

E partir de hoje podemos responder sorrindo: Sim, tenho e posso exercer o 

meu ofício com orgulho. 

 
Hoje 13 de novembro de2023, nunca mais será uma data comum, será 

lembrada por todos nós, como um dia de festa, de celebração, de conquista, é o dia 

em que oficialmente nos tornamos parte de uma grande família. 

 

A família da Advocacia Paraense, e ao celebrarmos este momento em que 

recebemos nossa tão sonhada, tão almejada carteira da Oab, torna-se de suma 

importância ressaltar a magnitude da profissão que cada um de nós abraça.  

 

A advocacia é sem dúvida, uma das peças fundamentais na construção de uma 

sociedade justa e equitativa, o compromisso que assumimos vai além do simples 

exercício de uma profissão, trata-se de um juramento da defesa intransigente dos 

direitos, da justiça e da manutenção da democracia. 

 

Ao adentrarmos neste nobre ofício, é imprescindível compreender a seriedade 

que a advocacia exige. Nós, novos advogados e advogadas, agora seremos os 

defensores dos cidadãos diante de qualquer abuso ou injustiça, a responsabilidade 

que carregamos é monumental, e a sociedade deposita em nós a confiança de 

protegermos os direitos individuais e coletivos de todos.  

 

Hoje sairemos daqui, comprometidos com a nobre missão de defender a 

constituição cidadã, o ordenamento jurídico, os direitos humanos, a justiça social e a 

lutar pela boa aplicação das leis e jurisprudências, por sermos novos na profissão 

esse desafio para nós é grande e crucial. 

 



Quero aqui fazer uma referência, a Advogada mulher e a nobre missão de 

sermos cumpridores das prerrogativas da mulher Advogada, que vem enfrentando 

desafios e violações de seus direitos, por serem simplesmente mulheres. 

 

A persistência da discriminação de gênero em nossa sociedade é lamentável, 

e é dever de todos nós assegurarmos que as mulheres advogadas sejam tratadas 

com o respeito e a igualdade que merecem 

 
A luta pela garantia dessas prerrogativas, é também a luta por uma advocacia 

mais justa e igualitária, afinal ser advogado é lutar para que a justiça não cometa 

injustiça, inclusive contra nós advogados.  

 

Nesse momento de alegria e celebração, venho também destacar a importância 

da representatividade negra na advocacia, é fundamental que os negros estejam 

presentes em todas as esferas da sociedade, inclusive na advocacia, pois traduz um 

pouco da diversidade que caracteriza a sociedade brasileira, é um sinal de que 

estamos caminhando para um mundo mais justo.. 

  

Quero parabenizar as mulheres negras como eu, que hoje se tornam 

advogadas, e  dizer-lhes:  Doutoras,  somos um exemplo de força, determinação e 

coragem, com certeza nós somos e seremos inspiração para todas as mulheres 

negras, que buscam uma carreira na advocacia. 

 

  Somos o legado de Esperança Garcia, a escrava que em 1770, escreveu uma 

petição ao governador, reivindicando o que lhe era de Direito, e devido a essa carta, 

Esperança recebeu o título simbólico pela OAB (Ordem dos Advogados do Brasil), do 

Piauí de primeira advogada do estado. 

 

Ao assumirmos nosso compromisso, como novos advogados na OAB de Belém 

do Pará, convido os colegas doutores a abraçarem não apenas as demandas 

individuais de seus clientes, mas também a causa coletiva da justiça, que sejamos 

intrépidos na defesa dos direitos, diligentes na busca pela verdade e incansáveis na 

promoção de uma sociedade mais justa.  

 



A advocacia é uma profissão que exige dedicação, seriedade e compromisso, 

exige que estejamos sempre atualizados sobre as leis e as jurisprudências. 

 

 É uma profissão que exige a permanente manutenção da ética em nosso dia-

a-dia, que ao nos encontrarmos nas salas de audiências, nos tribunais, no exercício 

de nossa função, saibamos que não estamos dentro de um ringue, e somos apenas 

defensores da lei. 

 

Finalizando, Agradeço a todos os mestres, que com paciência e sabedoria nos 

guiaram ao longo de nossa jornada acadêmica, possibilitando que alçássemos voos 

mais altos para a prática da advocacia.  

  

 Agradeço também às nossas famílias, que foram nossos alicerces e suporte 

emocional durante os momentos desafiadores, a compreensão pelas inúmeras vezes, 

que estivemos ausentes, para chegarmos a esse momento, o apoio de cada um de 

vocês foi essencial. 

 

Que cada um de nós percorra um caminho repleto de sucesso e integridade na 

nobre arte da advocacia. 

 

 Nunca desistam, e aos de mais idade como eu, entendam: Nunca somos 

velhos demais para corres atrás dos nossos sonhos. 

 

 Parabenizo a todos pela aprovação no exame da OAB, que possamos exercer 

advocacia com orgulho! 

 

       Parabéns, novos advogados e advogadas! 

 

 

Gratidão a todos pela atenção. 


